

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, pral.-TOLEDO

Año I

Miércoles 18 de Noviembre de 1936

Núm. 107

Las tropas nacionales, en un arrollador avance, ocupan toda la Ciudad Universitaria, aproximándose a la Cárcel Modelo

En un contraataque desesperado, es aniquilada la llamada "columna internacional" roja

Aparecen las primeras banderas blancas en los edificios cercanos de la zona ocupada

Las columnas de Asensio, Delgado y Castejón pasan el Manzanares y toman posiciones en la Ciudad Universitaria

(De nuestro enviado).—El gran avance—grande por su envergadura y resultado—que el Ejército nacional inició el domingo sobre la capital de Madrid ha revestido en su etapa de ayer una grandísima importancia.

Sabido es que fuerzas de Delgado Serrano y Asensio Cabanillas se encontraban en algunos edificios de la Ciudad Universitaria desde el domingo.

Los rojos, hechos fuertes en los edificios del Hospital Clínico y trincheras de los alrededores, mantenían fuego con nuestras fuerzas.

En la madrugada de ayer pasaron las columnas íntegras de Asensio Cabanillas, Delgado Serrano y Castejón las márgenes del Manzanares, tomando posiciones en la parte de la Ciudad Universitaria que ya estaba en nuestro poder.

Al mismo tiempo, de noche aún, nuestra Aviación, auxiliada por la Artillería, que disparaba bengalas sobre los objetivos, bombardeó éstos, facilitando así el avance de nuestras fuerzas.

Se inicia con carros blindados la operación de avance sobre las líneas rojas.—La columna "internacional," roja, aniquilada

Legionarios y Regulares, con carros blindados, iniciaron la operación de avance sobre las líneas rojas de este flanco izquierdo.

Con gran arrojo nuestras fuerzas asaltaron el Hospital Clínico, que quedó en nuestro poder, y donde el enemigo dejó un grandísimo número de bajas.

Casi todos los cadáveres eran de elementos pertenecientes a la columna "internacional", ya que todos tenían aspecto de extranjeros, en su mayoría de rusos; los milicianos españoles quisieron reaccionar ante el avance desesperadamente, pero nuestras heroicas fuerzas, con gran arrojo, siguieron el camino iniciado, ocupando la Residencia de Estudiantes, el Asilo de Santa Cristina, el Instituto Rubio, y en resumen, toda la Ciudad Universitaria, llegando a muy pocos metros de la Cárcel Modelo.

COMUNICADO OFICIAL

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

«En la jornada de hoy sólo ha habido actividades importantes en los sectores Sur y Oeste de la séptima División.

La Aviación y Artillería nacionales actúan con toda intensidad.

En el sector Sur han sido abatidos dos aparatos enemigos.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

En la retaguardia, tranquilidad absoluta.»

INFORMES OFICIALES

SALAMANCA, 17.—El Boletín oficial del Cuartel General del Generalísimo, a las veinte horas del día de hoy, publica las siguientes noticias:

«En los frentes Sur y Oeste de Madrid, continúa el avance firme de las tropas nacionales. Se han ocupado la Fundación del Amo, Hospital Clínico, Instituto Rubio, Asilo de Santa Cristina, Residencia de Estudiantes y otros edificios de la zona de la Moncloa y Parque del Oeste.

Los marxistas, dándose cuenta de la enorme importancia de estas operaciones, intentó reaccionar desesperadamente, siendo completamente desecha la columna que inició el contraataque, llamada «internacional» y formada exclusivamente por aventureros extranjeros, muchos de cuyos cadáveres quedaron sobre las avenidas. Entre los muertos, heridos y prisioneros cogidos, no figura ni un solo miliciano.

En la zona del Cantábrico, sin novedad.

En el frente de Vizcaya, ligeros tiroteos.

El enemigo intentó un avance a nuestras posiciones de Robledo de Chavela, siendo rechazado enérgicamente.

En el frente de Madrid fueron derribados dos aparatos enemigos.

Avance por el Parque del Oeste hacia la Moncloa

Una de las columnas, al atravesar el río, cortó por el paso a nivel la línea del ferrocarril del Norte, y subiendo por el paseo principal del Parque del Oeste, llegaron, una vez vencida la dura resistencia enemiga, hasta la estatua a los Héroes Coloniales, en el paseo de la Moncloa.

Mientras tanto, siendo ya de mañana, nuestra Artillería siguió su fuego, batiendo las concentraciones rojas y disparando sobre los sitios en los que era más dura la resistencia.

La artillería enemiga descargaba sobre el espacio entre Cuatro Vientos y la Casa de Campo.

El número de bajas causadas a los rojos en las operaciones del ala izquierda es incalculable, ya que dejaron el campo de la Ciudad Universitaria sembrado de cadáveres.

La columna Barrón ocupa la estación del Norte y avanza hacia el Campo del Moro

Durante el día siguió el avance.

Por la derecha de la Casa de Campo, siguiendo la dirección de nuestras tropas, la

columna Barrón atravesó el río, ocupando a las cuatro de la tarde, tras intenso fuego que duró varias horas, y con el que los rojos intentaban defender desesperadamente la estación del Norte, desde la que grupos de Regulares avanzaron hacia el Campo del Moro.

Ya por la tarde, las baterías rojas que batían lugares de nuestros frentes fueron calladas por las de nuestro Ejército.

Los cañones rojos fueron localizados en la Plaza de España, y el certero tiro de nuestros artilleros vino a dar a las mismas baterías de los marxistas.

Nuestra Aviación, como de costumbre, dominó plenamente.

El Ejército rojo, desmoralizado.—Las primeras banderas blancas.—El refugio en la zona neutral

El grandioso avance de ayer desmoralizó enormemente al Ejército revolucionario, que apenas puede ya contener al pueblo madrileño que huye a refugiarse contra la voluntad de los rojos en la zona de seguridad marcada por el general Franco.

Desde la zona caída ya en nuestro poder se ven en edificios cercanos banderas blancas puestas por los vecinos madrileños, que a pesar del terror rojo, no pueden ocultar la alegría por el avance de nuestras fuerzas hacia la población.

El desbarajuste en Madrid es enorme.

Los rojos incendian los edificios inmediatos a nuestras líneas.—Impresionante aspecto nocturno de Madrid

Los rojos, viéndose ya impotentes para contener con sus armas el avance de las tropas, prenden fuego a los edificios próximos a las líneas de nuestro avance.

Con estos incendios y algunos provocados con gran precisión y seguridad por nuestra Aviación en objetivos militares, como son los cuarteles de la Montaña y del Conde Duque, anoche ofrecía Madrid un lamentable aspecto.

Hasta desde Illescas, a treinta y cinco kilómetros de Madrid, se veía anoche el resplandor de los incendios madrileños provocados por la barbarie marxista, que quiere jugarse criminalmente la última carta, perdida desde hace meses.

Fuera de la defensiva, los rojos no desplegaron actividad por ninguno de los dos flancos durante todo el día, manteniéndose a raya de nuestras líneas.

VIDA NUEVA EN TOLEDO

Fallece repentinamente en Palencia el ilustre canónigo toledano D. Ramón Molina Nieto

Referencia del gobernador militar sobre las operaciones de ayer en Madrid.—Cerca de 6.000 pesetas recaudadas el Día del Plato Unico.—Iniciativa de un Ayuntamiento en beneficio de los niños nacidos en el Alcázar

La muerte del señor Molina Nieto

En la Iglesia de las Calles.—El señor Molina Nieto fallece de angina de pecho en la sacristía, al terminar el sermón

Ayer sorprendió dolorosamente a los toledanos la triste noticia de que el canónigo de la Primada, muy ilustre señor don Ramón Molina Nieto, diputado por la provincia y emérito toledanista, tan popular y querido en nuestra población, había fallecido el día anterior, repentinamente en Palencia, donde, de regreso de San Sebastián, se había detenido para predicar en la iglesia de Nuestra Señora de las Calles.

Según nuestros informes, el señor Molina Nieto, al entrar en la sacristía después de pronunciar su oración sagrada, sufrió un desvanecimiento, cayendo desplomado. Rápidamente le auxiliaron su hermano político, que le había acompañado desde el púlpito hasta la sacristía, y otras personas que le habían seguido para felicitarle. El ilustre sacerdote pareció reaccionar por unos instantes, pero antes de que llegaran los tres médicos que fueron llamados con urgencia, entregó su alma a Dios sin haber recobrado el conocimiento.

Los facultativos certificaron que el señor Molina Nieto había fallecido de un ataque de angina de pecho.

La impresión entre los fieles que llenaban el templo y acababan de oír la palabra del señor Molina Nieto, siempre encendida y brillante, fué tremenda.

Duelo en Palencia. El cadáver, expuesto al público en la Diputación provincial

Al divulgarse la noticia por aquella ciudad, produjo general y hondo sentimiento. Las autoridades y diversas representaciones se hicieron cargo del cadáver, exponiéndolo al público en la capilla ardiente instalada en el salón de actos de la Diputación provincial. Millares de personas, y entre ellas gran número de señoras y señoritas, desfilaron durante la mañana de ayer ante el féretro.

Traslado del cadáver a Toledo.—Una gran manifestación de duelo

Por deseo de la familia, que conocía la voluntad del finado de que sus restos mortales fuesen inhumados en Toledo, se dispuso el traslado del cadáver a esta ciudad, constituyendo una imponente manifestación de duelo el acto de acompañarlo hasta las afueras de Palencia.

En la presidencia oficial figuraban las autoridades militares, civiles y eclesiásticas de aquella población, varios diputados a

Cortes y otras personalidades representativas, y en el acompañamiento, numerosísimo, estaban representadas todas las entidades, congregaciones religiosas, elementos católicos, y en general, el pueblo palentino.

Una comisión vino acompañando al cadáver y a los familiares del señor Molina Nieto hasta Toledo.

Llegada a Toledo

Anoche, a las nueve, llegó a Toledo el cadáver del ilustre sacerdote toledano. Representaciones del Gobierno civil, Ayuntamiento, Requeté y otras entidades, así como amigos particulares del señor Molina Nieto, salieron a recibir sus restos mortales, unos hasta los pueblos inmediatos, y otros hasta la Puerta de Visagra.

Acompañaban al cadáver, además de la comisión palentina, doña Trinidad Molina Nieto, hermana del finado, y su esposo.

Previamente se había dispuesto que el cadáver del señor Molina, hasta el momento del entierro, quedase en el Palacio arzobispal, y a su llegada, desde la ambulancia fúnebre hasta la capilla ardiente, fué trasladado a hombros por representantes del Gobierno civil y el Ayuntamiento.

En la capilla ardiente

A las puertas fué recibido por el señor obispo auxiliar, doctor Modrego, y los sacerdotes todos de la capital, que le acompañaron hasta la capilla ardiente, instalada en el antedespacho del señor obispo.

Este rezó un responso, y oró después largo rato ante el cadáver.

Los sacerdotes sobrevivientes de Toledo lo velaron durante toda la noche.

El entierro

El entierro del señor Molina Nieto se verificará en la mañana de hoy, después de las exequias que se celebrarán en la catedral por el alma del señor Calvo Sotelo.

El ceremonial del entierro será el acostumbrado para canónigos, y el cadáver recibirá cristiana sepultura en el cementerio del Cabildo primado, en las inmediaciones de la ermita del Cristo de la Vega.

Notas biográficas

El señor Molina Nieto, nació en Consuegra (Toledo) en 1880. Contaba, pues, cincuenta y seis años de edad. De padres muy humildes, con la protección de un tío suyo sacerdote cursó la carrera eclesiástica con brillantes notas académicas en el Seminario de Toledo, siendo ordenado en 1903. En su primera misa pronunció la oración sagrada el canónigo de nuestra catedral,

doctor Rey Casanova, que al correr de los años había de ocupar la gloriosa Silla primada.

Fué el señor Molina Nieto coadjutor y capellán de religiosas de Toledo, y más tarde, ecónomo y párroco de Santa Leocadia. Ejerciendo este ministerio, destacó sus brillantes aptitudes, avivando extraordinariamente la vida de la parroquia con obras religiosas y benéficas de toda índole. Extendió la devoción de la Virgen de la Salud a la ciudad entera, y llegó a ser, sin duda, el párroco toledano más popular de aquella época.

Ya entonces apuntó su vocación para las actividades católico-sociales, y fundó el semanario local «El Pueblo», cuyas campañas le revelaron como excelente periodista y propagandista de alto vuelo.

Al mismo tiempo, en el Seminario Conciliar, del que fué designado profesor, explicaba Filosofía, y posteriormente, Teología, desempeñando también el cargo de juez de grados.

Más tarde sustituyó a otro sacerdote insigne, don Agustín Rodríguez, asesinado por los rojos, en la dirección del diario católico «El Castellano», al frente del cual realizó una meritísima labor periodística, matizada por el ardiente toledanismo que sintiera desde sus años de estudiante hasta su muerte. Además de las campañas de acción católica, propias de la significación de aquel periódico, realizó otras muchas de interés local y regional y tomó diversas iniciativas benéficas para Toledo y su provincia. «El Castellano Gráfico», semanario de la misma empresa, fué otra muestra de su actividad infatigable y de su talento periodístico.

Nombrado canónigo de la Primada en 1924—precisamente durante el pontificado del cardenal Reig, el orador sagrado de su primera misa—alternó el ejercicio de la prebenda con sus actividades de predicador, periodista y publicista. El señor Molina Nieto era un magnífico orador sagrado, de brillante palabra y de jugoso concepto. Como escritor, dió a la estampa, entre otros volúmenes doctrinales, el «Catecismo cíclico-concéntrico, ajustado al Ripalda», y además publicó también otro libro titulado «Por tierras extrañas», impresiones aleccionadoras de viajes, y las crónicas documentadísimas de las coronaciones canónicas de la Virgen del Sagrario, de la cual era también apasionado devoto, y de la Virgen de Guadalupe.

Elegido diputado de las Cortes Constituyentes por Toledo, y reelegido para el último Parlamento, pronunció elocuentes discursos contra la persecución religiosa y en defensa del Clero español. A los intereses de Toledo y su provincia dedicó también especial atención como diputado, con-

siguiendo positivos beneficios para la ciudad y los pueblos toledanos.

En esta última etapa de su vida, la actividad del señor Molina Nieto, incansable a través de sus años, fué verdaderamente extraordinaria. Recorrió casi todas las regiones españolas, solicitado para la predicación religiosa, y en Madrid y en España entera afirmó su fama de orador sagrado. No había relegado al olvido su condición de periodista, y escribía aún artículos para diversos diarios. El último, por cierto, lo dedicó a la gesta de nuestro Alcázar. También hasta última hora se preocupó de las necesidades de la diócesis toledana promoviendo en San Sebastián la colecta para ornamentos y objetos del culto, así como a beneficio de nuestro Clero mártir, de que dimos noticia en uno de nuestros últimos números. Tan pronto como las tropas nacionales tomaron nuestra ciudad, él, que providencialmente había logrado salvarse de las hordas rojas trasladándose desde Madrid al Norte de España, vino a Toledo para identificarse de cerca con los dolores sufridos por la población, y muy especialmente con la angustia de los familiares de sus hermanos en el sacerdocio. Su más reciente visita a Toledo fué para entregar al eminentísimo cardenal Gomá el importe de la colecta hecha en San Sebastián para el Clero y las iglesias de esta diócesis.

El señor Molina Nieto era popularísimo en Toledo, y ya muy conocido también en toda España. Su simpatía personal y su don de gentes eran extraordinarias. Nuestro pueblo le quería mucho, y él, toledanista apasionado, le correspondía dedicándole lo mejor de su corazón.

Descanse en paz el señor Molina Nieto, a quien Dios habrá concedido el premio eterno que reserva a los que trabajan incansablemente por su gloria, y reciba su distinguida familia, a quien deseamos la necesaria resignación cristiana para sobrellevar esta dolorosa pérdida muy sensible para Toledo y su Clero, el testimonio de nuestro sincero sentimiento.

Gobierno militar

Manifestaciones del coronel Nevado sobre la jornada de ayer en Madrid

El gobernador militar recibió anoche a los informadores, manifestándoles que ayer fueron ocupados el Hospital Clínico, de gran importancia estratégica, y algunos edificios inmediatos. Las bajas causadas al enemigo han sido innumerables. También manifestó que las columnas Barrón, Delgado Serrano y Asensio, se encuentran instaladas totalmente en la Ciudad Universitaria.

La Aviación y Artillería nacionales—

(Sigue en sexta plana.)

Las columnas Barrón, Delgado Serrano y Asensio, pasan el Manzanares y entran totalmente en la Ciudad Universitaria

La Artillería, ayudada por la Aviación, bombardea furiosamente los sitios estratégicos

Recogida de armamento y numerosísimas bajas a los marxistas

La charla de ayer del gobernador militar

Las dos facetas de la actuación marxista

Buenas noches, toledanos.

Si no fuera trágico lo que la maldad de un rector español—mal que les pese, aunque España se pasa y se pasará divinamente sin tales hijos—sería altamente cómico; para el día—ya cercano—en que la tranquilidad vuelva a reinar en el territorio nacional, será curioso pasar revista a los hechos de esta gente vesánica, perturbada por el odio que supieron inocularle, como virus ponzoñoso, unos cuantos menos que mediocres ensoberbecidos, y ver el contraste entre lo que se propusieron y lo que lograron, entre las dos facetas de su funesta actuación, la trágica, llena de sangre y duelo, de falsías y de crueldades; la cómica, pletórica de ridículos y de despropósitos.

Y en la tranquilidad, en la calma, en el oasis después de la inmensa llanura desértica que atravesamos ahora, cuando ya vencido por completo el infame enemigo, aventado hasta el maligno recuerdo, barridos los residuos malditos de la canalla dominadora un día, nos podamos reponer de las torturas, de las zozobras, de las inquietudes que un tiempo fueron el pan cotidiano, será un recuerdo, a veces doloroso, en ocasiones lleno de comicidad, el poner en el caleidoscopio de la memoria, la cinta interesantísima de los días de pesadilla que ya pasaron para no volver.

El crimen y el robo por norma

Evocaciones, trágicas, las de esos cuadros sombríos, que al ser leídos en narraciones extrañas, nos han hecho estremecer, y que al ser angustiosamente vividos, junto al grito de horror, al lado del movimiento de repulsión, ponen la protesta indignada que hace enronquecer la voz y la crispación del puño dispuesto a ser maza que aplaste la testa odiosa del criminal marxista. Cuadros de horror como no se recuerdan ni en las escenas horribles del milenario medieval; asesinatos horrendos, sin más finalidad que la de propugnar la virulencia del odio de clases; robos absurdos, en los que sólo se demuestra hasta dónde llega el instinto de rapiña en las masas; destrucciones asombrosas, puesto que con ellas no se ganaba nada, más que destruir salvajemente, bárbaramente, cuanto constituía el tesoro artístico nacional; violaciones abyectas, como sólo se relata en esos volúmenes de narraciones terroríficas a estilo de Hoffman o de Edgar Poe; torturas inauditas, de inconcebible crueldad, propias sólo de almas depravadas, que en un sádico envilecimiento han descendido a lo más hondo de la degeneración humana, y todo esto hecho por unas masas incultas, de atrofiadas inteligencias, de cuya exaltación morbosa son sólo culpables los inductores, los que en cerebros simples, casi rudimentarios, han dejado caer la semilla del mal en el terreno abonado para ello por falta de inteligencia y por sobra de juventud, dando lugar a la floración infame de todo el mal, que no puede contrarrestar una educación que no se posee, una moral de la que se carece y una fe que se ha tenido buen cuidado de extirpar, sabiendo que donde hay religión arraigada no puede prevalecer el mal.

El ridículo de los "personajillos, rojos"

Pero como todo en la vida tiene su lado favorable y adverso, su faceta ruiseña junto a la dolorosa, su instante agradable al lado del que no lo es aquí también cerca, muy cerca, como cortejo inseparable, al lado de estos horrores que ponen pavor y repulsión en el ánimo, existe la nota cómica, pero en un grado de comicidad tal que sólo un espíritu a lo Rabelois, podría saborear por completo en la forma irónica que se merece, el espantoso ridículo de estos personajes—personajes *pour vivre*—que para su desdicha, España—en un momento del que nunca se arrepentirá bastante—dejó que se encaramasen en el mando de la Nación.

Y se ven personas de tan escasa valía mental y social, que nunca pudieron soñar con salir de la obscuridad más que para ocupar puestos subalternos—y no citamos nombres, porque habría que enumerar a todos los que se encaramaron con la República desventurada—que hoy ensoberbecidos como el sapo de la fábula, se hinchan, se hinchan, hasta el punto—gracias a Dios—de estar ya para dar el reventón.

Y se perciben, haciendo el más inaudito de los ridículos, gentes tan cobardes y medrosas, de esas que se asustan del propio sonido de su voz si gritan, que sin embargo, apoyados por las circunstancias, abren la caja de los truenos y con gritos de Júpiter Tonante, lanzan rayos y centellas encaramados en su águila falsamente olímpica, mientras temblorosos se despojan de su ropa interior para que no la vean, y mientras excitan a la resistencia y al furor heroico, ellos preparan calladamente la huida para ponerse a buen recaudo; y tampoco tendré que citar nombres, ¿verdad?, porque hartos conocidos son de todos.

La huida del Gobierno rojo

Pero también en esto de las huidas hay facetas cómicas insuperables: la de ese mal llamado Gobierno de Madrid; y como ya ni los suyos creen en él—lo prueba la vigilancia que sobre él ejercen los extremistas (a todo hay quien gane)—y por haberles rebasado dejándoles a la zaga, ya ni son obedecidos ni respetados; los que quieren imponerse a las masas son rechazados por ellos, que impiden en Tarancón su éxodo hacia Valencia, y han de someterse, aparentemente, a la imposición popular y retroceder teniendo que valerse de la mentira y el engaño—en lo que son geniales—para alcanzar el fin que se proponían. ¿Cabe mayor ridículo?

¿Y el verse motejados y escarnecidos, como cobardes y traidores, públicamente, por ese traidorzuelo de Galán, al que ellos encumbraron para agitar como bandera de combate, un nombre que fué de circunstancias?

Las modistillas que jugaban a "la gran dama,"

¿Y la nota taboadesca, de una partida de cursis, que nunca pensaron salir de uno de los últimos peldaños de la escala social, y hoy las muy... distinguidas, quieren ocupar los puestos de nuestra élite, y se las ve o se las vio en las playas de moda, luciendo

sus exageradas *maillots*, y jugando en los grandes Casinos extranjeros lo que sus maridos robaron a los españoles, y encargando—en el famoso bienio para las comidas de gala del Botas— a las modistas de la antigua Corte, como unas perfectas advenedizas, no trajes elegantes, sino lujosos, recomendando «textualmente» que fuesen mejores que los de las Grandes de España que asistían con la reina a los actos palatinos? ¡Pobrecitas! Alguna conozeo, y conozeo Coruña entera, que fué gentilísima modistilla, novia en su juventud de la mocedad alegre y jaranera que se divertía en el Relleno, y hoy convertida en gran señora (?) por el capricho o el cariño de un tirano enfermizo, jugaba a la gran dama en compañía de otras de su clase y condición política; y mientras ellas hacían el ridículo por aquello de la mona vestida de seda, el pobre pueblo esquilado y la desgraciada Nación sangrando y destrozada, perecía en manos de unos cuantos canallas indocumentados, que de la ocasión fortuita hicieron escabel para su fortuna, y del poder detentado ganzúa para abrir la puerta de todas las concupiscencias.

La verdad de las operaciones de ayer

Y vamos a dejar lo trágico y lo cómico para dedicarnos a lo épico: a nuestra acción en Madrid.

Ya sé que voy a defraudar a los que esperan impacientes la noticia de que ya estamos, como algunos han dicho, en el Ministerio de la Gobernación y casi en el de la Guerra, pero esclavo como siempre de la verdad, no me aparto ni una línea de su lado, advirtiéndole desde aquí a los que hacen lo contrario del enorme daño que ocasionan.

El espíritu ansioso, naturalmente, de los avances considerables, acogen las noticias favorables con fruición y por esa ley lógica de la acción y la reacción, se deprimen más que se enardecieron al comprobar que no era cierto lo que se les dijo. Además, señores, que el mentir es seguir el camino en que tan duchos son los rojos, y a esa gente no hay que favorecer en nada, absolutamente en nada.

¿La verdad de hoy? Pues la siguiente: Han pasado el Manzanares las columnas que tuvieron esa misión inicial, y que lo hicieron con sus primeras fracciones, y hoy lo han hecho en su totalidad y con su numerosa impedimenta, es decir, que ya están prestas para no moverse de su sitio más que en sentido de avance.

Se ha ampliado la zona de acción necesaria y prevista por el mando en la Ciudad Universitaria, con la posesión del Hospital Clínico y otras posiciones útiles para ulteriores fines.

Se les han hecho bajas numerosísimas, con la consiguiente recogida de armamentos. Se ha bombardeado furiosamente los sitios que nuestros generales han creído precisos, y en este cometido nuestra formidable Aviación ha respondido a la fama de su nombre.

Y como consecuencia de todas estas facetas guerreras, el espíritu de nuestras tropas, crecidas de formidable manera, está tenso y vibrante como la cuerda del arco que ha de dejar partir la flecha irresistible y que herirá en la entraña—cuando

el mando lo ordene—y ya será pronto ¡paciencia! a esa pobre multitud de locos enfebrecidos por las falaces arengas de sus bien ocultos caudillos.

La lista honrosa de los buenos patriotas

Y comencemos con la lista honrosa de los patriotas toledanos que mandan su obolo para la salvación de España.

Doña Loreto Ortiz de González Anguiano ha donado dos bolsos de plata de señora, un bolsillo de plata de caballero, dos pulseras de plata, una pulsera de moneditas de plata sobredorada, un par de gemelos de monedas de oro, dos alianzas de oro, un pendiente de oro y diamantes, una cadena collar de oro, un reloj de oro y esmalte de señora y un aro de oro.

Un Requeté que obtinadamente se le negado a dar su nombre, dos alianzas de oro.

Don Lucio Sánchez García, 25 pesetas. Las clases y guardias de Seguridad, defensores del Alcázar, 97,50.

José Fernández, educador de música de la Academia, de sus cortos haberes, da 20 pesetas.

Doña Angeles Martín Gamero, un bolsillo de plata de señora, un bolsillo de plata de caballero, un reloj de plata, una tapa de reloj de plata y seis medallas de plata.

Doña María Luisa Moya de Torres Pardo, una sortija con una aguamarina y brillantes, una cadenita de oro y 50 pesetas.

José Antonio Molina López, soldado del Depósito de Intendencia, economiza de sus haberes y entrega 5,40.

Don Isidoro Basarán, don Alberto López-Palomo, don Teodoro Vaquero y don Teodoro Garro, gestores de la Diputación Provincial, han cedido generosamente las dietas que les corresponden hasta hoy, importantes 240 pesetas.

Por diversas multas impuestas a diversas comentaristas, entrega la Delegación de Orden Público para la suscripción nacional 300 pesetas.

Y para el Plato Unico, los Guardia civiles de servicio en este Gobierno Militar, Juan Molinas, José López Valeros, José Hernández, José Simarro, Pedro Suárez y Jesús López Higuera, entregan doce pesetas, que quedan a disposición del excelentísimo señor gobernador civil.

¡Bella jornada la de hoy! Un día de éxito en nuestra patriótica empresa; un día más de desaliento y desánimo en nuestros enemigos al ver cómo se truncan sus proyectos, cómo se rompen sus esfuerzos ante el fuerte muro de los corazones españoles, y una lista copiosa de donativos que demuestra la nobleza de alma de los toledanos, ¡bella jornada!; con la satisfacción del bien cumplido podemos descansar, como os deseo, radioyentes.

Sólo el mando debe saber todo. Que uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PREGUNTAS sobre la MISIÓN DE LOS DEMAS Y SI TE PREGUNTAN sobre la tuya NO CONTESTES.

De los puntos básicos de nuestro programa

ESPIRITUALIDAD

Las fuerzas que luchan en el mundo, las que empujan la vida del hombre hacia el bien o hacia el mal son dos que muchas veces son antagónicas: son las fuerzas espirituales y las fuerzas materiales.

La concepción materialista del mundo, la desvalorización de todos los elementos anímicos en la vida han llevado a muchos pueblos a la ruina.

Para nosotros, que queremos que la historia se vuelva a escribir con las letras de oro de nuestros siglos inmortales. «que queremos nuestra Religión viva no sólo bajo los arcos y las bóvedas de nuestras iglesias, tenemos que traer como primer postulado», la concepción espiritual de la vida.

Y en este retorno a lo nuestro, a la Tradición; en esta vuelta a querer ser otra vez los místicos de siempre, los Quijotes españoles para los que no nos comprenden en este retorno hay una larga enumeración de pasos a dar que es prolijo enumerar.

Queremos y mantenemos como principio la necesidad de volver a las jerarquías: De que cada uno se sienta parte del gran engranaje de la Sociedad. Que todos comprendan que es preciso someterse y obedecer, que las órdenes son mandatos de la nación y de la Patria y que se deben acatar sin discutir. Queremos que se sepa de una vez para siempre y que no se vuelva a poner en duda el mayor aforismo que hemos incluido en España con el Movimiento salvador que tanta sangre está costando. Que España es antes que la vida y que todo lo que podamos desear u ofrecer.

Hay que volver a saber todo el significado de la palabra de honor.

El deber, la disciplina, el control de una conciencia recta, son necesidades imperiosas para regir los actos de la vida y la actividad totalitaria de un pueblo.

El materilismo engendra, por otra parte, la esclavitud y la tiranía, porque los medios económicos están siempre en pocas manos y cuando todo gira en torno a su posesión, no hay unión ni solidaridad posible; no hay más que egoísmo y ambición en los que poseen y desesperación y odio en los desposeídos.

Por contraposición los bienes espirituales, tales como la inteligencia, el valor, la virtud, etc., están distribuidos por Dios sin consideración a las categorías económicas y sociales. Y son los dones o las dotes que no se compran ni se pueden adquirir por otros medios que por aquellos que la naturaleza nos ha dado por la mano de Dios. Los bienes espirituales pueden hacer y hacen los materiales, pero jamás los bienes materiales han podido ni podrán hacer los bienes espirituales.

Por eso, frente al movimiento materialista liberal y marxista, nuestro movimiento es espiritualidad. Es espiritualidad en la condenación implacable del egoísmo y del odio, sentimientos únicos de aquél. Es espiritualidad en la exaltación no de una clase determinada, ni de unos intereses, sino del espíritu y sus valores.

Exaltación del espíritu, que es lo único inmortal y lo único cierto. Creación de una corriente de espiritualidad, dentro de un alma tan generosa a los grandes ideales como la nuestra. Exaltación de lo que es

patrimonio de todo y no tiene mío ni tuyo: del valor, del heroísmo, del honor.

Y todo lo que hemos dicho hasta ahora de nuestra espiritualidad y del empuje que queremos dar a España por los caminos grandes de lo que ha olvidado ya para siempre el lastre del marxismo, se entiende dentro de la concepción más puramente religiosa. Es capcioso repetirlo, pero para nosotros es punto primero de nuestro lema y único destino que cumplir en el mundo: El servicio de Dios. Por Dios nos hemos lanzado a la lucha años y años, siglos y siglos, dejando la mejor flor de nuestra sangre, regando los campos todos de la Europa y de los continentes que hemos colonizado primero con la cruz y luego con la espada. Por la religión y por las afrentas que hemos recibido en la médula de nuestros sentimientos, en el ataque vandálico a nuestras creencias, hoy luchamos por restaurar en España lo que una fiebre de internacionalismo ha querido arrancar de nuestro suelo, sin saber que arrancarlo era arrancar la raigambre cierta y única de nuestra Patria.

Y como así es el sentir general de España, de las almas todas que pueblan el gran territorio de nuestra península, nosotros no es que queramos hacernos eco de este sentimiento sino que más aún: lo sentimos como consustancial e imprescindible para seguir pensando en español, tenemos como primer postulado y como labor a hacer en lo que la destrucción vandálica y marxista hay hecho, la espiritualización de la vida de España. El que los ideales sean altos y no miren a horizontes mezquinos. En que se piense fuerte y bien y no haya nada que enturbie nuestro gran ideal, que debe ser único en estos momentos graves de la lucha. Por la espiritualización de España los Tradicionalistas son los primeros en romper su lanza en la palestra abierta a las iniciativas.

El primer punto básico de la gran obra nacional corporativa tiene que descansar en la Espiritualidad.

JOSE M.^a CASTILLA**OBRA DE ACTUALIDAD****Boinas Rojas en Austria**

Reportaje sentimental. Impresiones de un viaje a Viena con motivo de la muerte de DON ALFONSO CARLOS

CUATRO PESETAS

Los pedidos: Delegación de Prensa y Propaganda de la Junta Nacional Carlista de Guerra

PASEO DEL EMPECINADO

BURGOS

**“EL ALCAZAR,”
en Talavera de la Reina**

En el quiosco de la Plaza de la Constitución, de Talavera de la Reina, se reciben avisos de suscripciones y anuncios para EL ALCAZAR.

Varela: Dos laureadas y Madrid

Era en la campaña de Africa, donde se han forjado nuestros mejores generales, en aquellas luchas contra un enemigo oculto y peligroso.

Varela era tan sólo teniente.

Mandaba una compañía y estaba en las márgenes del río Lucus.

Escondidos en una de aquellas cuevas que tanto abundan por Larache, el enemigo hostilizaba a los ingenieros y a otras fuerzas que fortificaban unas posiciones recién tomadas.

La cueva Rumán, desde donde venía la muerte una y otra vez, era inexpugnable; así le parecía a todos que, en su salida sobre el río y, en su entrada sobre un barranco, no encontraban camino posible para subir.

Para todos era inexpugnable, para todos menos para aquel teniente alegre que solicitó reducir a los defensores de la cueva. Primero él sólo hizo un reconocimiento. Luego, acompañado por otros valientes, y en el estrecho zócalo que la piedra formaba, fueron acercándose hasta la entrada misma. Otros, mientras tanto, vigilaban la salida.

Faltaba el momento decisivo. Hacia falta jugárselo todo en un momento. Varela habló intimando a la rendición. «Eran valientes—nos confiesa el que hoy es general—y no quisieron rendirse».

Todos estaban pendientes, el hilo de las respiraciones jadeantes se derretía en sudor bajo el tórrido sol africano. Varela esperó. El ruido metálico de los cerrojos de los fusiles le dió a su corazón la voz de mando. El, delante, seguido de todos, entró en la cueva. Sobre el marco claro de la entrada, sus cuerpos eran blanco exacto a las balas. Cayeron muchos. Dios quiso conservarnos al teniente Varela, que bajaba con la sonrisa en los labios y la primera laureada en el pecho.

El teniente Varela llavaba ya el prestigio de aquella cueva Rumán. A su simpatía unía el cariño y el fervor de los que le seguían.

Y como la campaña era dura, y cada día era teatro de nuevas luchas, Varela encontró otra vez a la muerte muy cerca; antes de pasar un año del gesto de la cueva Rumán.

La muerte que traía bordada otra laureada, o el abrazo frío de la inmortalidad.

Y en la cábila de Beni Gorfet, el 12 de mayo de 1921, entre un mar de albornoces, entre humo y sonido monótono de fusil, con ruido de batalla y música de proeza, una vez más la vida se ofreció abierta a la metralla con la mejor sonrisa y el ademán mas señor que sabía.

Era increíble, muchos cayeron a su alrededor, pero Dios quiso otra vez dejarle la vida con dos flores de heroísmo en la guerrera kaki del uniforme.

Y han pasado años desde aquellas campañas de Africa. Lo que entonces era valor y arrojo, se ha sentido hoy cobijado bajo el manto prudente de la experiencia. No han decrecido ímpetus y desprecios por una muerte que siempre la ha tenido al lado y nunca le ha querido llevar. Una táctica, unas arrugas prontas han surcado su frente en el estudio y en los años que han volado sobre nosotros. El ala de la visera ha sentido el tueste lento de veranos e inviernos. Desde las dos estrellas de teniente, y por

la escala feliz de los ascensos, el fajía de general es hoy orgullo del que se sintió siempre feliz dentro de su uniforme.

Varela, vocación y capacidad militar, ha estado siempre pronto donde la voz superior le dijo. Sin discutir esfuerzos ni sacrificios. Sin dudar y sin quejarse.

Hoy España ha llamado con voz dolorida en todos los corazones. En sus mejores hijos ha encontrado lo que nunca se acaba en nuestra raza: El ofrecimiento íntegro al ideal, cuando este ideal es santo y es noble. Hacía falta que se conmoviese el suelo, que se abriese en las llagas múltiples de los cañonazos y la carne misma del heroísmo se hizo esa herida en mil hijos diferentes. La gran cruzada del siglo XX la íbamos a escribir nosotros, como escribimos la del XIX y la larga de la Reconquista.

Desde el primer momento, el nombre de Varela nos llegó nimbado por una fama anterior y clavado en la primera plana de los periódicos por las puntas de sus dos laureadas. Y Varela se inclinó sobre el mapa. Miró en el horizonte la silueta triste de una ciudad que era la ansiedad de todos y dijo: ¡Madrid será para España...!

No alarguemos el elogio en esta guerra, llena de alabanzas para todos.

Recordemos tan sólo Toledo. Toledo, que ese nombre basta.

En el tríptico de esa fotografía inolvidable, en que bajan por las ruinas del Alcazar, tres nombres y tres generales:

Va en el centro Franco, nuestro caudillo y nuestro salvador.

A su derecha, la barba y el sufrimiento marcan imborrablemente a Moscardó: Días y días dentro del asedio sin abatirse y sin dudar.

Al otro lado: Una figura sonriente, simpática, llena de juventud. Una camisa blanca, remangada hasta los codos. Un pelo fijo, planchado hacia atrás. Unos guantes blancos y una mirada satisfecha: El general Varela que ha conquistado Toledo.

Y ya desde Toledo, en la ruta más fácil hasta Madrid, el general de los guantes blancos y la sonrisa eterna, se ha acercado con táctica soberbia a avisar con aldabonazos recios con el fin está próximo.

Ha llegado a lo que sería nuestra tumba. Tumba que él ha trocado en corona de laurel que con el mejor gesto de su vida ofrecerá como corona a la España redimida en el esfuerzo suyo y de todos.

Varela, el general de las dos laureadas y Madrid que también vale una laureada. El general simpático, que con sus guantes blancos nos dice adiós a cuantos pasamos a su lado, con el ademán joven de quien tiene aún mucho campo para escribir proezas.

JOSE VICENTE PUENTE

Sucesor de MORO

Ferretería, Muebles, Material sanitario y de construcción

Plaza de la Constitución, 5

Teléfono 92

TALAVERA DE LA REINA

TOLEDO

DEL EXTRANJERO

Parece que los Gobiernos de Francia e Inglaterra han acordado no enviar sus representaciones diplomáticas a Valencia ni Barcelona

Cuba estudia el reconocimiento del Gobierno Franco Declaraciones del jefe legitimista austriaco

No enviarán representantes a Valencia

Lisboa.—Los Gobiernos de Francia e Inglaterra, ayer terminaron sus consultas acerca de las complicaciones que pueden producirse con la ocupación de Madrid por las tropas del general Francisco Franco.

Según una información de la United Press, fué tomado el acuerdo de no mandar los embajadores o ministros a Valencia, nueva sede del Gobierno republicano español, ni tampoco a Barcelona.

El reconocimiento «de jure» del Gobierno de Franco sería entonces tomado en consideración.

Se está ultimando un acuerdo germano-japonés

Tokio.—Los insistentes rumores de una alianza entre Alemania y Japón tomaron hoy visos de certeza, cuando el periódico «Asashi» hizo público que el Gobierno japonés presentaría ante el Consejo privado un asunto de suma importancia diplomática, que sería revelado antes de la terminación del año.

El Consejo privado nipón está encargado de la rectificación de tratados entre Japón y las potencias extranjeras. Los rumores adquieren mayor volumen por el hecho de que el embajador alemán en Tokio doctor Herbert von Dirksen regresó aquí el pasado mes desde Alemania después de haber conferenciado varias veces con Hitler y otros altos funcionarios del Gobierno germano en septiembre. Dos semanas antes volvió a Tokio el agregado militar alemán en Tokio, coronel Ott, que había ido a Alemania a pasar el verano.

Se cree que el texto de la alianza germano-nipona, ha sido ya redactado en Berlín y que dicho texto ha sido traído aquí por el embajador o por el agregado militar alemán.

Otro centro comunista

Viena.—Hace algunas semanas fué descubierta en esta ciudad un centro comunista, que distribuía pasaportes falsos. Las investigaciones realizadas demostraron que los falsificadores trabajaban bajo la dirección de Moscú.

Casi todas las personas a quienes habían sido facilitados pasaportes eran agitadores extranjeros.

Los miembros del centro comunista eran dos lituanos, un turco, dos judíos de Viena y dos abogados judíos austriacos. Como directores del centro figuraban un americano y su mujer. Fueron distribuidos 127 pasaportes falsos.

El régimen estudiantil en Alemania

Berlín.—El régimen estudiantil, que data de 1934, va a ser modificado de nuevo, en el sentido de reforzar la influencia del partido nazi. La asociación de estudiantes nacional-socialistas, seguirá encargada de la educación política de todos los estudiantes, pero éste les será impuesto de una manera más rigurosa durante los tres primeros semestres de estudios.

Estos formarán grupos (camaraderías) dirigidos por veteranos nacional-socialistas.

BOLETIN INTERNACIONAL

Se dijo ingenuamente, o mejor aún, errónea o maliciosamente, que vivíamos la hora del comunismo; que la nueva era del mundo estaría en las predicaciones de Marx y Lenin; que el ejemplo de Rusia se extendería a todo el mundo, y pronto la hoz y el martillo serían símbolo universal en una sociedad sin clases y sin principios espirituales. Se pensaba que la concepción materialista de la Historia la iban a escribir estos líderes de peroración fácil y cultura escasa.

Pero la realidad es bien distinta. En aquellos años trágicos del final de la guerra y primeros de la post guerra, el comunismo tenía abonados los campos de todas las naciones que habían sufrido el gran cataclismo. Entonces, y con la sociedad sin rumbo, anodada aún ante la realidad del drama, sólo entre el pueblo ruso pudo prender el comunismo y arrigar como sistema político, naturalmente, entre el pueblo ruso, que, como dice oportunamente Walter en su imparcial «Historia de la revolución rusa», no estaba a la altura del resto de los pueblos europeos. Acostumbrados a estar perdidos en aquellas llanuras, apenas si habían evolucionado al compás de la cultura europea; recibieron el comunismo sin comprenderlo, y pronto lo entendieron en la férula dura con que los dirigentes de Moscú les enseñaban las delicias del paraíso soviético.

En otras naciones, una reacción viril fué la respuesta. En Italia primero, en Austria, en Alemania, en nuestros países hermanos de América, por todo el mundo, un rotundo mentís fué la contestación a que la hora del comunismo había sonado en la Historia mundial.

Hoy, en la doble tragedia de Francia y España, se confirma y ratifica: allí, para mostrarnos en una descomposición y desorganización que nosotros, desgraciadamente, también hemos padecido cinco años las consecuencias funestas de llevar a la dirección del Estado hombres inspirados en el ideario marxista; aquí, en esta tierra ensangrentada por la lucha, enseñándonos en la guerra el fin que se consigue con una transigencia que es nefasta cuando se emplea con el mal venido de Moscú.

Y, por último, el comunismo se retuerce en espasmos de agonía en su cuna y en su último reducto: en Rusia, donde un movimiento de marcado sabor fascista va creciendo y despertando las conciencias alertadas de los que ya se han cansado de ser juguetes de mercenarios judíos y masones.

Frente a la verdad de que la hora final del comunismo ha llegado, el edificio inmovible de Iglesia, contra la que se alzó furiosa la bestia roja, se mantiene incólume; sigue navegando sobre las olas tranquilas o tempestuosas, y por todo el mundo va dejando su sombra y el peso de su transcendental misión.

Contraste y comentario que nos sugiere esa noticia llegada a través del hilo telegráfico desde Norteamérica: en Nueva York se va a establecer una nueva Nunciatura.

La joven América, el país tildado de materialismo, reconoce en la Iglesia un poder y una importancia, que, como antítesis, por todo el mundo niega al comunismo la realidad de los hechos.

El centro de la organización estudiantil será trasladado de Berlín a Munich.

El orden público en Inglaterra

Londres.—En la reunión celebrada en la Cámara de los Comunes, se han dictado unas disposiciones que prohíben el uso de uniformes para cualquier partido político y se dan unas nuevas normas para la detención de perturbadores del orden por causas de partido. Dos diputados hicieron uso de la palabra para dar cuenta de que debían ser intensificadas en todo lo posible las buenas relaciones entre la Gran Bretaña e Irlanda. Ha sido también comentado el discurso pronunciado por Grandi en torno a los sucesos de España.

¿Reconocerá Cuba al Gobierno de Franco?

La Habana.—Se rumorea que el Gobierno ha celebrado algunas reuniones para tratar del posible reconocimiento del Gobierno español presidido por el general Franco.

Los derechos de la Iglesia en Dantzig

Varsovia.—El obispo católico de Dantzig concedió una entrevista a una colaboradora de un periódico polaco.

siempre una actitud muy cortés para con las autoridades eclesiásticas.

Todas las informaciones relativas a protestas del Vaticano cerca del Senado de Dantzig, contra persecuciones a la Iglesia, son absolutamente carentes de fundamento.

Declaraciones del jefe legitimista austriaco

Viena.—El periódico «Tageblatt» reproduce las declaraciones del jefe legitimista austriaco Barón de Wiesner, sobre sus recientes entrevistas en Roma, que han dado lugar a tantos rumores tendenciosos en el extranjero.

Es exacto—dice—que he pasado tres días en Roma y negociado con los dirigentes italianos, especialmente Mussolini, pero estas negociaciones han sido naturalmente confidenciales.

El objeto principal de mi viaje era el de informarme de los cambios que el discurso de Milán podría aportar a la política mundial y en particular al punto de vista de la independencia de Austria.

A este respecto, las garantías que he recibido son plenamente satisfactorias. He podido convencerme que la independencia de Austria es la primera condición de la cooperación italo-alemana.

Habrà, naturalmente, todavía cuestiones a aclarar en relación con la restauración, pero los detalles no interesan al público.

El Duce es un monárquico convencido. Es, pues, favorable a la idea de la restauración, tanto en Austria como en Hungría, pero, sin embargo, quiero desmentir los rumores absurdos que han sido lanzados.

Desde luego, mi viaje no tiene ninguna relación con la boda del archiduque Otto.

M. Wiesner asegura que el acuerdo austro-alemán de 11 de julio no ha enterrado el legitimismo austriaco ni mucho menos, y añade que ningún lazo político une el legitimismo austriaco con el húngaro, a pesar de las relaciones amistosas que entre ambos existen.

Declaró que el Senado de la Ciudad Libre no tomó hasta ahora ninguna medida que pudiese perjudicar los derechos de la Iglesia. El presidente del Senado ha tenido

DE LA VIÑA A LA BODEGA;
DE LA BODEGA A LA COPA
GONZALEZ-BYASS
VINOS
COÑAC
JEREZ
TIO PEPE
SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

VIDA NUEVA

(Viene de la segunda plana.)

dijo— bombardearon eficazmente las posiciones ocupadas por los rojos. A consecuencia de estos bombardeos, en la tarde de ayer se observaban numerosos incendios en la parte situada a la izquierda del sector de la Montaña.

Gobierno civil

Lo recaudado "El Día del Plato Unico"

En la Secretaría particular del Gobierno civil nos ha sido facilitada la siguiente notarelación de las cantidades recaudadas el «Día del Plato Unico» en nuestra ciudad:

«Obtenido en el banquete, 1.206 pesetas; donativos recibidos en el Gobierno civil, 36,00; Hospital de Leganés, 150,00; soldados de la Escuela de Gimnasia, 19,70; soldados del servicio de automovilismo, 32,50; soldados del servicio de recuperación, 84,00; soldados de la Academia de Infantería, 50,65; recaudado por Margaritas y Falangistas, 4.393,40; dos hijas de un practicante católico, 15,00; don Sebastián Rodríguez, 12,00; cuyo total asciende a 5.999,25 pesetas, las cuales han ingresado en la cuenta corriente abierta en el Banco de España».

Ayuntamiento

El gobernador prohíbe la exhumación de cadáveres

El gobernador civil dirigió ayer un oficio al Ayuntamiento prohibiendo la exhumación de cadáveres en el Cementerio municipal, por razones sanitarias.

El Ayuntamiento de Algeciras propone que todos los Municipios liberados apadrinen a los niños nacidos en el Alcázar

El Ayuntamiento de Algeciras se ha dirigido al de Toledo, como a todos los liberados, proponiéndoles apadrinar a los niños nacidos en el Alcázar durante el asedio de las hordas rojas.

El padrino consistiría en la educación de los niños, pago de carrera en su día, etcétera, aportando del presupuesto municipal el donativo aproximado de un 0,005 por 1.000.

Bando del alcalde sobre la incorporación del cupo de filas

El alcalde ha dictado un bando haciendo saber que, en cumplimiento de lo ordenado por el excelentísimo señor general jefe del Estado español, entre los días 15 y 19 del corriente mes, se incorporarán a filas todos los soldados en situación de disponibilidad pertenecientes al cupo de filas y que cumplieron la edad para ser llamados en el segundo semestre del reemplazo de 1931.

Los comprendidos en esta incorporación se presentarán, con la máxima urgencia, en la Caja de Recluta de Toledo núm. 3, significando que los individuos a quienes afecta esta movilización son aquellos que prestaron servicio en filas pertenecientes al reemplazo de 1931 y que nacieron en el segundo semestre de 1910.

La falta o retraso en la incorporación será castigada con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Igualmente se presentarán en la Caja de Reclutas los pertenecientes al primer llamamiento del cupo de filas del reemplazo de 1932.

Diputación provincial

Las reuniones de la Comisión Gestora

Ayer celebró otra sesión la Gestora de la Diputación provincial, bajo la presidencia del señor Basarán, asistiendo los gestores señores Vaquero, López, Palomo y Cano.

Se ocuparon de la aprobación de cuentas, estudio de instancias de viudas de funcionarios solicitando pensión y asuntos de personal.

También acordaron contribuir con 200 pesetas a la suscripción abierta para regalar el fajín al heroico general Moscardó.

Cámara de Comercio

La Cámara de Puerto Rico envía al general Franco un donativo de 10.000 dólares para la cruzada nacional

La Cámara Oficial Española de Comercio en Puerto Rico acordó, en sesión extraordinaria, enviar al general Franco el siguiente cablegrama:

«Excelentísimo señor general Franco, Presidente Gobierno Nacional. Burgos. España.»

Tenemos altísimo honor comunicar Vucencia que Junta Directiva en pleno, presidida Cónsul General España, don Luis Ariño, interpretando generales sentimientos patrióticos asociados Cámara Oficial Española Comercio, resolvió por aclamación depositar orden Vucencia, diez mil dólares, remitidas hoy cablegráficamente Banco Lisboa, tributo ofrendado ésta Corporación a gloriosa Cruzada españolísima acaudillada Vucencia. ¡Arriba España!»

Registro civil

Defunciones

Día 17.—Don José María Guzmán y Rodríguez.

Comedor de Caridad

Número agraciado

Las seis mantas de lana, sorteadas por Adrián García con papeletas verdes y fecha 22 de octubre, a beneficio de la Junta de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad, han correspondido al número 10.242.

Ayer fueron servidas 227 raciones

Ayer fueron socorridas en el Comedor de Caridad: con comida, 76 adultos y 46 niños, y con cena, 63 adultos y 42 niños.

UNA PATRIA

UN ESTADO

UN CAUDILLO

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 19

Santa Isabel, San Ponciano, San Máximo, San Crispín, San Fausto y San Antón.

La misa de mañana es de Santa Isabel, viuda. Rito doble, ornamentos blancos; misa «cognovi...» del Común. Oración segunda de la octava de San Eugenio y la tercera de San Ponciano. Colecta imperada «pro pace». Credo y prefacio común.

«La madre de los pobres»

Tal es el título que mereció la que, siendo hija del rey de Hungría, no se olvidó de los que sufrían y lloraban.

Isabel, casada con Luis IV, landgrave de Turingia, llena de todas las comodidades que pudiera apetecer, es el modelo más acabado y perfecto de la virtud de la caridad.

Ella misma hilaba la lana con que hacía las prendas de abrigo para sus pobres. El rasgo que más la caracteriza es el amor a los enfermos y leprosos, a los cuales atendía con solicitud de madre, llegando a besar hasta sus llagas.

Cuando murió su marido, hubo de sufrir incluso persecuciones y destierros, y lo que todavía es más triste, la que antes había sido llamada madre de los pobres, no encontró un techo hospitalario donde cobijarse.

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra los sargentos del cuarto batallón del regimiento de Infantería América, núm. 23, en el frente de Guipúzcoa, (Cestona):

José Luis Irigoyen, Joaquín González Pous, Gaspar del Pozo Barbadillo, Estanislao Velasco Pérez y Vicente Zúñiga, de la primera compañía.

Martín Márquez Díaz, Mariano Coreuera Valderrama, Maximiano García Sáenz, Miguel Carlos Pérez y Francisco Tornadijo González, de la segunda compañía.

Marcelino Plaza Barrios, Juan Losantos Sinédo, Octavio Martínez, Victoriano Cuadra Barragán y Gómez Fernández Puertas, de la tercera compañía.

Domingo Jesusa Conde, José Pascual Bergés, José Melero Antón, Martín Martínez Cantero y Félix González Vela, de la cuarta compañía.

“EL ALCAZAR”

Núm. 28 (extraordinario)

Domingo 23 de Agosto de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DEL DIA 22 DE AGOSTO DE 1936

En el día de hoy hemos tenido la alegría de que en un avión de España haya venido en vuelo heroico y arriesgado a solidarizarse y reconocer nuestro esfuerzo por la santa causa de nuestra Patria esta alegría a la que han de sumarse otras más en días sucesivos, exige de nosotros el que contemplemos el porvenir con la seguridad del triunfo, pero esto exige de nosotros el que sepamos que para el logro del mismo necesitamos nuevos y quizás más intensos esfuerzos y que debemos prepararnos para ellos con el mejor ánimo y el mayor espíritu de perseverancia, dispuestos ahora como siempre a los mayores sacrificios, incluso el de nuestras vidas, nunca mejor ofrendadas que al servicio de una futura España tan grande como ansía nuestro deseo.

Así lo espera de todos vosotros quien tiene como el mejor honor de su vida el mandaros en estas horas históricas.

EL CORONEL COMANDANTE MILITAR, MOSCARDÓ.—Rubricado.

Con posterioridad a esta orden hoy por la mañana el Comandante Villalba ha encontrado un mensaje lastrado y honrado con los colores de la antigua bandera española en el que se contenían las dos cartas que insertamos a continuación que reproducimos en su forma y texto, ellas constituyen nuestra ejecutoria por el prestigio de quien las redacta.

TEXTO DE LA PRIMERA: Hay un escudo de España con corona mural y un membrete que dice: GENERAL JEFE DEL EJERCITO DE AFRICA Y SUR DE ESPAÑA. Sigue: «A los bravos defensores del Alcázar Toledano. Nos enteramos de vuestra heroica resistencia y os llevamos un adelanto del auxilio que os vamos a prestar. Pronto llegaremos a esa, mientras resistir a toda costa que os iremos llevando los pequeños socorros que podamos. ¡Viva España!. El General, F. Franco Baamonde.—Rubricado.»

TEXTO DE LA SEGUNDA: Hay un escudo de España con la corona mural y más abajo un membrete que dice: GENERAL JEFE DEL EJERCITO DE AFRICA Y SUR DE ESPAÑA. A continuación: «¡Un abrazo de este Ejército a los bravos

defensores del Alcázar!. Nos acercamos a vosotros iremos a socorreros, mientras resistir para ello os llevaremos pequeños auxilios. Vencidas todas las dificultades avanzan nuestras columnas destruyendo resistencias. ¡Viva España! ¡Viva los bravos defensores del Alcázar!. El General, F. Franco.—Rubricado.—Al pié: 22-Agosto-1936.»

¡A CUANTO NOS OBLIGAN ESAS CARTAS! ¡HAREMOS HONOR A ELLAS CON NUESTRA CONDUCTA ULTERIOR! ¡VIVA ESPAÑA!

COSAS DE LA RADIO INFORMACION GENERAL

Nos la dá hecha la prensa española que ayer nos envió el invicto General Franco. Nos vemos imposibilitados de recoger ni aún los epígrafes pues ocuparían un espacio superior al de que puede disponer el periódico; suponemos que la lectura de esos periódicos ha tenido la difusión precisa para que a éstas horas no haya ninguna

persona de las que cobija éste glorioso Alcázar ignorante de la marcha en pleno éxito de nuestra santa causa: ella viene a confirmar como nuestras esperanzas tenían una realidad superior a ellas. Reflejar la explosión de patriotismo y de alegría que produjo la gallarda acción de nuestro aeroplano, es imposible, no a la torpe pluma que redacta éste modesto periódico, si no a la más dócil para reflejar la realidad de los más intensos y complejos estados psicológicos y emocionales. Lo mismo ocurre con respecto a la impresión causada por el encuentro del mensaje lastrado con las cartas del General Franco.

RADIO ITALIA: Publica íntegra la nota que el Ministro de Negocios extranjeros de Italia ha dirigido a Francia en contestación a la suya de no intervención en los asuntos de España. Se adhiere Italia a la no intervención ni envío de material de guerra. Pero como en la nota se habla de la intervención indirecta sin más especificación, el Gobierno italiano desea que se aclare bien este punto, pues una cosa es que los Gobiernos queden comprometidos, y luego los particulares hagan envíos. Además pide Italia que se extienda éste compromiso a los demás países de Europa que pueden enviar material.

(Continuará.)

EDICTO

Don Cándido Conde Pumpido, magistrado, juez especial designado por la Comisión de Justicia de la Junta Técnica de Burgos:

Hago saber: Que en este Juzgado y bajo el número 127 de orden y uno de esta jurisdicción especial, se instruye sumario por sustracción de alhajas y objetos artísticos en esta ciudad antes de su ocupación por el Ejército, en cuyo sumario se acordó por proveído de esta fecha requerir a cuantos se consideren perjudicados por los referidos hechos para que se constituyan en la Casa Consistorial y Palacio Arzobispal de esta ciudad, con el fin de reconocer los objetos recuperados y depositados en dichos edificios, y comprobar si entre los mismos se encuentran los que les fueron sustraídos, compareciendo seguidamente ante este Juzgado especial, constituido en la planta baja del Palacio de Justicia a prestar declaración sobre tal extremo y, en su caso, con referencia a los hechos de autos, así como para ofrecerles el procedimiento con arreglo al artículo 109 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal.

Dado en Toledo a diez y siete de noviembre de mil novecientos treinta y seis.

El magistrado juez instructor. (Firma ilegible. — El secretario, FRANCISCO MURCIA.

Casa DIAZ

SALCHICHERIA Y FIAMBRES
LA MEJOR SURTIDA

Zocodover, 46. - Telf. 1564
TOLEDO

Café y Restaurant

“EL ALCÁZAR”

(ANTIGUO CAFÉ SUIZO)

ZOCODOVER, NÚM. 41

Gran surtido en pastelería, fiambres,
vinos y licores.

Café Bar “TOLEDO,”

ZOCODOVER, 45

Gran salón para bodas y bautizos

Especialidad en café, licores y fiambres

CONFITERÍA Y FABRICA DE MAZAPAN

RODRIGO MARTÍNEZ
Santo Tomé, 17. - Teléfono 1763

TODOS LOS DÍAS
PASTELERÍA VARIADOS
Y POSTRES DE TODAS CLASES

Joyería, Platería y Bisutería fina
ORFEBRERÍA - OBJETOS PARA REGALO
CUBIERTOS DE PLATA Y ALPACA

ANTONIO ARANDA
SUCESOR DE GAMERO

Comercio, 13 - TOLEDO

La suscripción nacional

Treinta y cuatro relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior....	860.072,77
Don Luis Sánchez Contador Reja	10,00
Don Gregorio Navarro (segunda entrega).....	300,00
Don José Sánchez Castro....	50,00
Don Antonio Morales.....	25,00
Don Remigio Rodríguez....	8,00
Señor alcalde de Almorox, importe de varias sanciones impuestas.....	10.000,00
Señor alcalde de Almorox, cantidades abandonadas por los rojos	5.671,00
Entregadas por los panaderos de Almorox	1.275,00
Doña Concepción Sancho....	10,00
Don Celedonio Sánchez Martín.....	25,00
Ayuntamiento de Olías del Rey, producto de suscripción entre el vecindario.....	1.012,00
Doña Daniela Velasco	25,00
Importe de una caja de tabaco.	25,00
Don Francisco Martín y Víctor Martín.....	10,00
Doña Agustina Arroyo.....	1,75
Don Eladio Pedraza	5,00
Don Francisco Marín	5,00

Suma y sigue..... 878.530,52

Don Gregorio Navarro, una alianza de oro.
Niña Pepita Nieto, una sortija lanzadera de oro y diamantes.
Niña Anita Vicente Pecino, tres sortijas con diamantes.
Don Bernabé Cebrián, once trozos de oro, dos pares de gemelos, tres botones pequeños y tres anillos.
Señorita María Navas, una sortija y tres pendientes.

Incautado a un rojo, una sortija con un brillante.

Don Celedonio Sánchez y Enriqueta Portolés, un par de pendientes y reloj de oro de señora.

Junta de Incautación por conducto del excelentísimo señor gobernador civil, un reloj con colgante, tres sortijas, una alianza, un sello, unos escapularios, cuatro pendientes, un alfiler de señora, un guardapelo, una sortija, un sello, una cadenita y medalla, par de gemelos con diamantes, un reloj de señora, dos alfileres de corbata con piedras, un pasador, cinco pulseras, una de identidad, una sortija lanzadera, un par de pendientes con piedras negras, una cadenita, un trozo de cadenita, dos pendientes, un trozo de oro, dos collares con perlas con adornos de oro, otro con medalla, un alfiler de señora y un colgante.

Doña Enriqueta Mariñán, un alfiler de corbata y tres pasadores de oro.

Don Pablo Gómez, un ajustador.

Un español, un ajustador de oro.

Don Casimiro Juarros, un cubierto de plata.

Niña Anita Vicente Pecino, una pulsera con monedas de plata.

Don Bernabé Cebrián, una cadena de plata.

Junta de Incautación por conducto del excelentísimo señor gobernador civil, un bolsillo de señora, cuatro cadenitas con colgantes y piedras, dos rosarios y estuche, cuatro medallas, un crucifijo, un alfiler de corbata con piedras y dos dedales, todo de plata.

Doña Enriqueta Mariñán, un bolso de señora y otro de caballero, de plata.

Don Pablo Gómez, una pulsera con siete medallas de plata.

Don Julián García Carrillo, cinco sortijas con diamantes, un ajustador, una cruz, una medalla y dos pares de pendientes, todo de oro.

Servicio de información de personas residentes en Madrid

Para satisfacer la natural ansiedad de cuantas personas tienen familiares en Madrid, por la Secretaría general de S. E. el Jefe del Estado, ha sido organizado un servicio de información para cuando las fuerzas del Ejército Nacional ocupen dicha capital, y que, por lo que se refiere a esta capital, será efectuado por el Excmo. Ayuntamiento y las organizaciones de Falange Española y Reguetés, en sus respectivos Centros.

Para ello, cuantos soliciten informe de alguna persona que se suponga residente en Madrid, lo verificarán en cualquiera de los mencionados organismos, llenando al efecto la ficha de petición que en los mismos les será facilitada, debiendo realizarlo en todo caso antes del día 20 del corriente mes, y por el que, en su día, le será igualmente notificado el resultado del informe.

Por lo que se refiere a la provincia, el servicio será realizado por los Ayuntamientos de las respectivas localidades en la misma forma expuesta.

A fin de facilitar el servicio y en interés mutuo de los usuarios, se encarece que los informes se soliciten en un solo organismo, evitando y absteniéndose de toda duplicidad o repetición de la solicitud.

Toledo, 12 de noviembre de 1936.

Doña Margarita Nieto, un bolsillo de señora de plata.

Don Alejandro Trigueros, una armadura de gafas de oro.

Don Francisco Martín y don Víctor Martín Guerra, una sortija de sello, dos sortijas con piedras y dos pares de pendientes.

Don Eladio Pedraza y señora, dos alianzas, una sortija sello, una cadena de oro, dos pares de pendientes, una sortija rota y dos trozos de oro.

Alcalde de Alcabón, un alfiler de señora de oro y piedras.



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. JOSE MORON PEREZ

Capitán de Infantería

muerto heroica y gloriosamente por Dios y por la Patria
en Grado (Asturias) el día 20 de Octubre de 1936

a los treinta y cuatro años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Anita Blanco Meléndez; su hijita Ana-María; sus atribulados padres don Manuel y doña Estrella; padres políticos don Emilio y doña Lucía; hermanos políticos don Emilio y doña Matilde; tíos, primos y demás parientes

Ruegan a sus amistades asistan a las misas que, por el eterno descanso del alma del finado, se celebrarán el día 20 del actual, a las ocho y ocho y media de la mañana, en la Iglesia de San Ildefonso, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

CASA

JUAN MORENO

Casa especial en Legumbres,
Azúcares y Cafés

Arrabal, número 31. - TOLEDO

ALMACEN DE HIERRO
FERRETERIA Y MUEBLES

Hijos de JUAN MORO

Pi y Margall, núm. 37 - TALAVERA DE LA REINA - Teléfono 36

Fábrica de Mazapán - Confitería y Pastelería - Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO

Canalejas, 29. - Telf. 79 - TALAVERA DE LA REINA

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA
Y MUEBLES

Pi y Margall, 14. - Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Más detalles del gran avance de ayer en el frente de Madrid

La Aviación nacional, con el auxilio de bengalas disparadas por la Artillería, bombardeó de madrugada y por la noche los atrincheramientos rojos del Oeste

Nuestros "cazas," derribaron un aparato ruso en la calle de Fuencarral y otros dos en el término municipal de Torrijos

Bombardeo aéreo de los atrincheramientos rojos del Oeste

(De nuestro enviado especial).—Los habitantes de Madrid asistieron ayer a un espectáculo impresionante. No pueden quejarse los comunistas madrileños, que han podido comprobar personalmente la preparación de nuestra Aviación y la gran masa de elementos de que dispone el Ejército español.

A las cuatro de la madrugada, la Aviación nacionalista bombardeó intensamente los atrincheramientos marxistas del Oeste de Madrid. A esa hora, el ruido de nuestros motores despertó a todos los madrileños, para que pudieran ver cómo la Artillería española, por medio de bengalas disparadas contra los reductos rojos, indicaba a los bravos aviadores nacionalistas el lugar donde tenían que arrojar su carga.

Desde la Telefónica, un reflector intentaba indicar a las baterías marxistas el paso de nuestros aviones, sin lograrlo, por la rapidez de movimiento de los aparatos nacionales que, una vez más, han demostrado ser reyes del aire.

A las ocho de la noche se repitió el espectáculo, volviendo nuestros aviones a bombardear los reductos marxistas, con la misma preparación artillera y con igual éxito que durante la madrugada.

El avance después del bombardeo

La intensa preparación de la Aviación y Artillería nacional fué seguida de un avance de nuestras tropas, que lograron todos los objetivos ordenados por el mando, desbordando materialmente a los marxistas, que huyeron presos del mayor pánico.

Fueron ocupadas la Fundación del Amo, Hospital Clínico y demás edificaciones de la Ciudad Universitaria, que quedó por completo en nuestro poder.

El río Manzanares fué pasado por una nueva columna, la del teniente coronel Barrón, quien después de sostener un duro combate con fuertes contingentes marxistas, logró apoderarse de la Estación del Norte, a las cuatro de la tarde.

El bombardeo de nuestros aviones destruye varios cuarteles y el cuartel general de los rojos

Por efecto del intenso bombardeo de nuestros aparatos, quedó completamente destruido el Cuartel de la Montaña, el del Infante Don Juan y el de Conde Duque, así como el cuartel general de los rojos, instalado en el Palacio del Duque de Alba.

Igualmente fueron bombardeadas las

INFORMES OFICIALES

La moral de los rojos después de la destrucción de la "columna internacional,"—Afluencia de coches por la carretera de Valencia

SALAMANCA, 17.—El Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo publica una crónica informativa, en la que se dice que las columnas nacionales pasaron muy de mañana el puente de barcas sobre el Manzanares y avanzaron, en unión de las que ya se encontraban dentro, hacia el Hospital Clínico y Asilo de Santa Cristina, ocupando ambas posiciones, de un valor estratégico extraordinario.

Afirma el informador que, protegidas por la Aviación las tropas nacionales, avanzaron por el paseo ancho del Parque del Oeste hasta el lugar donde está colocada la estatua de los Héroes de las Guerras coloniales, llegando también hasta el paso a nivel de la estación del Norte. Un ataque de la llamada columna internacional, que intentaba impedir estas ocupaciones, fracasó completamente. Como la columna quedó destrozada, se supone con fundamento que los efectos morales en los rojos han debido ser extraordinarios por la eficacia de tales elementos en la defensa de Madrid.

La Aviación castigó durísimamente el Ministerio de la Guerra y el cuartel de la Montaña. A últimas horas de la tarde la afluencia de coches por la carretera de Valencia era extraordinaria.

Es ampliada y delimitada la zona de refugio en Madrid

SALAMANCA, 17.—El Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo publica una nota en la que se dice que queda ampliada y delimitada la zona de refugio en Madrid para los niños, mujeres, ancianos y población civil no combatiente, por las siguientes calles: Zurbarano, y nuevos Ministerios, al Oeste; Paseo de Rosales al Norte; trozo final de la calle Velázquez y Ronda de la calle de Goya, al Este, y las calles de Génova y Goya, al Sur.

trincheras hechas por los marxistas en la Dehesa de la Villa, Cuatro Caminos y Avenida de Reina Victoria, donde se causaron a los rojos infinidad de muertos.

Durante un combate aéreo, un avión rojo cae en la calle de Fuencarral

Cuando nuestros aparatos bombardeaban Madrid, a las cuatro de la tarde, hicieron acto de presencia los «cazas» rojos, entablándose un emocionante combate aéreo, en el que, como siempre, llevaron ellos la peor parte, ya que tuvieron que huir, después de ver cómo uno de sus compañeros era derribado, cayendo en las líneas enemigas.

Refiriéndose a este combate, Unión Radio de Madrid afirmaba que uno de sus aparatos había «tenido la desgracia de caer» en la calle de Fuencarral.

Dos aparatos rusos, de nueva modalidad, son perseguidos por nuestros "cazas," y caen en término de Torrijos

Los «cazas» nacionalistas derribaron ayer dos aparatos monoplanos rojos, de fabricación rusa, de una nueva modalidad desconocida hasta ahora, dotados de dos ametralladoras, con las cuales atacan nuestras trincheras, a muy pocos metros de altura.

Van pintados de negro en su totalidad, cayendo ambos en el término municipal de Torrijos.

Bombardeo de los atrincheramientos rojos de la plaza de España

Madrid, 17.—El cañoneo contra las posiciones y atrincheramientos de los rojos en

la plaza de España se llevó a cabo de una manera intensísima en el día de ayer. Se consiguió plenamente el objetivo, que no era otro que desalojar a los rojos de sus posiciones. Los milicianos huyeron con gran pánico hasta la Avenida de Eduardo Dato y plaza del Callao. Los aviones nacionales volaron sobre las cabezas de los fugitivos, causándoles enormes bajas. Cerezo, el destacado elemento marxista, cayó al pie del Monumento a Cervantes, lo cual contribuyó extraordinariamente a que la desmoralización cundiera entre las filas marxistas.

¿Actúan los nacionales del interior de Madrid?

Madrid, 17.—Un corresponsal extranjero afirma que cuando observaba las operaciones en las avanzadillas de las columnas nacionales distinguió claramente que un grupo bastante numeroso pasaba por delante de las trincheras del Palacio Nacional tiroteando a los milicianos. Se supone que sean patriotas de la llamada «quinta columna Mola».

En Madrid impiden a tiros asomarse a las ventanas

Londres, 17.—Una señorita inglesa, que llegó ayer a esta capital procedente de Madrid, afirma que ella vivía en una de las casas situadas en los arrabales de Madrid y que el bombardeo de las baterías nacionales era terrible en extremo. Dijo que una sirvienta suya se asomó a la ventana para observar lo que ocurría en la calle, y cayó mortalmente herida de un balazo que la dispararon los milicianos, que trataban de impedir por este procedimiento que la criada observara los cadáveres que se encontraban tendidos en la vía pública.

El general Mola será el primero en comunicar la gran noticia

París, 17.—Un corresponsal de la agencia Havas comunica que no falta mucho tiempo para que el general Mola, con su habitual laconismo, diga por la radio móvil que lleva consigo: «Estamos en Madrid. ¡Viva España!». Este grito triunfal será pronunciado cuando las tropas nacionales se encuentren en la Puerta del Sol, y todas las emisoras al servicio de España lo difundirán por el territorio patrio.